

EL CORREO

Año XXI

Las suscripciones son por meses anticipadas. Madrid, 1'80 pesetas al mes. Provincias, pesetas 2. Trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestres. Antillas y Filipinas, 18 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 13. Número suelto, 5 céntimos.

Martes 12 de Diciembre de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 28, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.153

Incertidumbre

La fisonomía que ofrecía ayer el Congreso al votarse la proposición del señor conde de Romanones—momento en que nosotros nos retiramos de la Cámara para consignar las impresiones del debate—permite esperar un posible acomodamiento entre las oposiciones y el Gobierno en el complicado asunto del presupuesto de Marina; pero después, al intentar discutirse la proposición del Sr. Prieto y Caules, a causa de las declaraciones de la comisión y de advertirse que quedaba subsistente la cifra, salvo modificaciones de forma, volvió a renacer el pesimismo, no siendo posible calcular, desde luego, lo que podrá ocurrir en los ulteriores desenvolvimientos del debate.

Momentos antes de la votación, cuando el Sr. Silvea, usando por última vez de la palabra, recogió las observaciones que habían hecho los señores Sagasta, Romero Robledo, Maura y otros oradores, vino a decir en sustancia que, si bien el dictamen no podía ser retirado, estaba dispuesto a aceptar—teniendo en cuenta los puntos de vista en la Cámara presentados—la ratificación de algunos capítulos del presupuesto, ya por medio de enmiendas, ya por autorizaciones en el articulado de la ley; modificaciones que podrían por eso mismo tener eficacia desde luego, antes de que terminara el ejercicio del presupuesto en discusión, durante el curso del presupuesto de 1900.

En lo relativo a las plantillas, a la enajenación del material viejo, a la reorganización de los arsenales, a la reforma en la infantería de Marina, a la diferencia entre el personal amortizable y el permanente, estaba dispuesto a que se enmendara el dictamen, sin otra limitación que la de no prescindir de la industria nacional para las nuevas construcciones.

Así, bajo estas impresiones y con estas concesiones, se votó la proposición del señor conde de Romanones; pero ocurre que al anunciar después el Sr. Ruiz (D. Gustavo), en nombre de la comisión, que retiraba los capítulos 1.º, 3.º, 4.º, 5.º, 8.º y 11.º para reproductores de nuevo, con la distinción de los gastos permanentes y los amortizables, se promovió un debate con los Sres. Prieto y Caules y Suarez Inclán, representantes de las minorías republicana y liberal, que aunque mantenido sobre el tema de consideraciones de un orden de relaciones de compañerismo, dejó entrever que podrían de nuevo surgir importantes diferencias al apreciarse el dictamen que vamente redactado.

Si dominara el pensamiento de hacer variaciones de forma, sin alterar las cifras, reclamamos que el conflicto volverá a renacer, pues hasta aquella parte de la posición parlamentaria que ayer se mostró más benévola con el Gobierno, dijo, por el órgano del señor Maura, que antes que quede completa la ley de Presupuestos, si no se hacen ciertas reformas, se reservaba su libertad de acción para cuando conociera la obra enmendada del Gobierno.

Concluyó, en resumen, la sesión de ayer del Congreso con brumas y desconfianzas, que aparecían con menos relieve en el instante de la votación nominal, y por esto mismo, conviene esperar a nuevos desenvolvimientos del debate pendiente, para formar juicio definitivo.

EL TRANSVAAL

É INGLATERRA

LA DERROTA DE STORNBERG

Nuevos detalles.—Acometividad de los boers.—Los africanos.

Londres 11.—Hay bastante agitación aquí con motivo de las noticias recibidas acerca del descalabro sufrido por los ingleses cerca de Stornberg.

Los primeros telegramas no daban cabal idea del suceso.

Los nuevos despachos que publican los periódicos dicen que el general Gatacre disponía de 4.000 hombres, y su objeto era sorprender a los boers en Stornberg.

Cuando solo estaba a dos kilómetros de esta ciudad, se vio sorprendido por una descarga de fusilería, seguida de muchos disparos de artillería que le dirigían los boers, en número de 2.500, convenientemente apostados.

Los ingleses fueron acometidos a la vez por el frente y por los flancos.

El fuego era espantoso y la artillería montada inglesa se vio muy comprometida.

Intentaron, sin embargo, los ingleses envolver el ala derecha de los boers y lograron poner en batería sus cañones en una posición favorable, desde la cual causaron bastantes bajas.

El combate duraba hacia ya tres horas. Pero la llegada de un nuevo comando boer obligó a los ingleses a abandonar su posición, retirándose hacia Molteno, donde se refugiaron.

Los periódicos confirman que los guías habían engañado al general Gatacre.

La artillería e infantería de los boers persiguieron a la columna inglesa derrotada cerca de Stornberg durante algunas familias, sin causarles daño de importancia.

Créese generalmente que este fracaso podrá alentar la sublevación de los africanos a influir bastante quizá en la situación militar actual, aunque el resultado final no sea dudoso.

Las bajas de los ingleses
Las bajas sufridas por los ingleses en la batalla de Stornberg, son las siguientes:

Del batallón Royal Iris Rifles: coronel Enger, comandante Seton; capitanes Bell y Kelly; tenientes Stephens, Stone y Maynard, muertos.

Heridos: capitán Weir, tenientes Christie y Rodney.

Desaparecidos, 290 fusileros. Batallón de Northumberland: comandante Stevens; capitanes Fletcher y Morley; tenientes Wake, Coulson y Radcliff.

Desaparecidos, 306 soldados. Heridos: teniente de artillería Lewis y comandante Paroeval.

La *Watsonian Gazette* estima que un tercio de efectivo de Gatacre fué capturado por los boers.

Censuras al general Gatacre
Londres 11.—El *Sun* publica un vivo ataque contra el general Gatacre, suscrito por un oficial que ha servido bajo sus órdenes en el Sudán.

Este oficial dice que Gatacre era conocido por extenuar sus hombres con marchas excesivas y que no es éste el general que convenía a la situación del África del Sur.

Añade que el War Office es responsable de la derrota de Gatacre, porque conocía la opinión que sobre él tenía formada sus oficiales.

La guerra y los basutos
Londres 11.—Noticias de Mazatu del día 8 anuncian que los magistrados del país de los basutos han logrado impedir que los hombres vayan a Orange a hacer la recolección de la cosecha para los boers.

En cambio les es muy difícil detener a las mujeres.

El presidente del Estado libre de Orange, Steyn, ha dirigido una proclama al jefe de los basutos declarando que la causa del conflicto entre Inglaterra y las repúblicas aliadas son las minas de oro del Transvaal, cuya posesión ansia la Gran Bretaña, y manifestando que los boers no atacarán a los basutos si éstos permanecen neutrales en la contienda.

Un hermano del presidente Steyn ha sido nombrado alcalde de Bughersdorp.

La columna de lord Methuen
Londres 11.—El movimiento de avance sobre Kimberley depende exclusivamente de la llegada de nuevos refuerzos que juzga indispensables el general Methuen antes de proseguir el movimiento de avance para poder atacar a las fuerzas del general Crouje, concentradas en Spifontain, y que ascienden a 15.000 hombres con 30 piezas de artillería.

En el combate librado el domingo por la noche en el río Medder, el general boer Crouje conservó sus posiciones, haciendo a los ingleses 50 prisioneros.

Los carabineros y fusileros de Natal han dejado sus uniformes, a fin de enganar a los correos boers.

El general French sitiado
Londres 11.—Un despacho que publica el *Daily Telegraph* participa que la columna al mando del general French se halla sitiada por los boers en Neawport.

La situación de esta columna y la del general Gatacre es sumamente crítica.

Los indígenas, encubierta o declaradamente, secundan a los boers, y casi todos los elementos de origen holandés en aquella región se han unido a las fuerzas invasoras.

El sitio de Mafeking
Londres 11.—Telegramas de Mafeking del 30 de Noviembre, dicen:

«Los boers se preparan a sostener un largo sitio. El bombardeo continúa cada vez más eficaz; sin embargo, la guarnición puede ir a la iglesia y entregarse a diversiones, como conciertos, juegos de cricket, palet, etcétera.

La moral de la tropa es excelente.»

Una orden del War Office
Londres 11.—Circular el rumor de que el War Office había encargado al general Buller ordenar la concentración en De Aar de todas las fuerzas británicas que operan al Sur y al Oeste de Orange, esperando allí refuerzos para hacer en masa una marcha metódica sobre Jacobdal y Bloemfontein.

El Consejo municipal de Londres.—Protestas contra la guerra.

Londres 11.—El Consejo municipal había sido convocado para hoy a sesión extraordinaria para protestar contra la guerra del Transvaal; pero aunque celebró sesión, no ha podido votarse ninguna orden del día por no haber suficiente número de consejeros.

Esto no obstante, el lord-maire ha pronunciado un discurso contra la guerra en medio del mayor desorden.

En el momento de levantarse la sesión,

muchos asistentes a la misma han gritado: «Viva Krüger!»

Fiesta en Berlín
Berlín 11.—En el teatro Kroll se verificó anoche una brillante fiesta a favor de los heridos boers.

El local estaba completamente lleno. Asistieron a la fiesta la alta aristocracia de la sangre y del dinero.

Varias señoras, vestidas de holandesas, veían programas.

Se recaudaron 25.000 marcos.

Yankees y boers
Londres 10.—El correspondiente del *Daily Chronicle* en Washington asegura que el conde norte-americano en Pretoria ha pedido su relevo y su regreso a los Estados Unidos, con el exclusivo objeto de dirigir en América la campaña en favor de los boers.

Cañoneras fluviales
Londres 11.—Para auxiliar las operaciones militares por todos los medios, van a enviarse enseguida dos cañoneras de río al África del Sur.

LAS CÁMARAS DE COMERCIO

La nueva Asamblea
Ayer volvió a reunirse la comisión permanente de las Cámaras de Comercio, aprobando la circular que dirige a todas las Cámaras, convocándolas a una Asamblea general que se celebrará en Valladolid el 10 al 15 de Enero próximo.

En esta circular se exponen los puntos que habrá de discutir la Asamblea y que principalmente son: 1.º Exámen de los trabajos de la permanente; 2.º Reasignación de los poderes que ésta recibió en Zaragoza; 3.º Determinar la conducta del porvenir, visto el proceder del Gobierno.

Si la Asamblea renueva los poderes a la comisión permanente, habrá de proceder a elegir algunos de los cargos de ésta, pues los desampañados ahora personas que se han hecho incompatibles con el programa de las Cámaras.

La Cámara de Santander
Santander 11.—Se ha reunido la Asamblea general de la Cámara de Comercio.

En esta reunión predominó el criterio de no considerar fracasada a la comisión permanente, creyendo por lo tanto prematura la resistencia al pago, resolución a la que no debía apelarse más que en último extremo.

El Sr. Paraiso
El Sr. Paraiso saldrá esta noche para Bilbao, donde presidirá la reunión de aquella Cámara de Comercio que ha de verificarse para elegir junta.

EL PARLAMENTO ALEMÁN Y LA MARINA DE GUERRA

Berlín 11.—En la sesión celebrada hoy en el Reichstag (Parlamento alemán), el canciller príncipe de Hohenlohe anuncia que en breve presentará un proyecto de ley encaminado a doblar el efectivo de la marina de guerra. Este y el ministro, conde de Bulow, sostienen la necesidad del aumento de la flota en interés del comercio, y para no quedar rezagados en el movimiento colonial que caracteriza los actuales momentos.

El ministro consigna el acuerdo que existe en Francia y Rusia en todas las cuestiones coloniales y las cordiales relaciones con la nación norte americana.

En cuanto a Inglaterra—dice—disponemos estamos a vivir en paz y buena inteligencia con ella, sobre la base de una estricta reciprocidad y consideraciones también recíprocas.

Berlín 11 (recibido el 12).—Parlamento alemán.—El ministro Sr. Bulow prosigue su discurso en defensa del aumento de la marina de guerra.

Sostiene la necesidad de aumentar la escuadra ante las eventualidades del porvenir.

Dice que Alemania puede ser objeto de agresiones, aunque su política es esencialmente pacífica.

Habló de la guerra hispano-americana, para deducir la importancia de las estaciones carboneras que sirven de punto de apoyo a los buques de guerra.

Declara que el centro de acción de Alemania es Europa, y añade:

«Nuestra seguridad se funda en la triple alianza y en las buenas relaciones con Rusia.»

Confía que el Parlamento aprobará el proyecto poniendo así en salvaguarda la paz, el honor y la prosperidad del imperio. (Estrepitosos aplausos.)

El Sr. Thielmann declara que la situación económica del país permite el aumento de gastos en la marina de guerra que reclama el Gobierno.

Se suspende este debate, el cual continuará mañana.—*Fabra.*

TRASPORTE de pequeños paquetes

El director de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, de acuerdo con sus colegas de los del Norte, andaluces, Madrid, Cáceres y Portugal y casi todas las demás compañías ferroviarias de España, acaba de someter a la aprobación del Gobierno una tarifa para el transporte de pequeños paquetes, mediante la cual podrán remitirse desde una estación cualquiera de las líneas que entran en la combinación a otra cualquiera de las mismas:

Por 1'00 pesetas los paquetes hasta un peso de tres kilogramos.

Por 1'65 pesetas los de más de tres hasta cinco kilogramos.

La importancia de esa tarifa quedará demostrada con la comparación de sus precios con los que rigen en la actualidad.

Un paquete de tres kilogramos paga hoy:

Desde Madrid a Barcelona... 1'54
— Madrid a Cádiz... 1'65
— Irún a Málaga... 2'80
— Cerbero a Sevilla... 2'93
— Barcelona a Coruña... 3'01

Un paquete de cinco kilogramos resulta por la tarifa vigente entre los puntos ex-

presados por pesetas 2'56, 2'75, 4'66, 4'88 y 5'02, respectivamente.

Así, pues, resulta de los ejemplos que dejamos citados que las reducciones que se introducen varían desde 35 a 67 por 100.

Las Compañías francesas, cuyas tarifas suelen invocarse frecuentemente como modelo económico, perciben por un paquete de tres kilogramos, transportado a 1.000 kilómetros, 1'55 pesetas.

Las Compañías españolas harán el mismo servicio por una peseta.

Si como es de esperar, el señor ministro de Fomento aprueba prontamente la tarifa propuesta, podrá el comercio y el público en general disfrutar desde luego de su indiscutible ventaja, quedando así resuelto el problema del paquete postal peninsular de que venía ocupándose la opinión.

PRESUPUESTO DE MARINA

Las modificaciones últimas realizadas en el dictamen de la comisión de Presupuestos, y que anoche quedó sobre la Mesa del Congreso, dice así:

«Capítulos 1.º, 3.º, 4.º, 6.º, 8.º y 11 del presupuesto de gastos de la sección 5.ª, Ministerio de Marina, para 1900, nuevamente reformado.

La comisión general de Presupuestos tiene la honra de presentar de nuevo al Congreso los capítulos y artículos del ministerio de Marina que se expresan a continuación, y cuyos créditos pueden dividirse en permanentes y amortizables. Dichos capítulos y artículos se entenderán redactados en la forma siguiente:

GASTOS	
Capítulos	Artículos
1.º	Unico
2.º	Unico
3.º	Unico
4.º	Unico
5.º	Unico
6.º	Unico
7.º	Unico
8.º	Unico
9.º	Unico
10.º	Unico
11.º	Unico

Palacio del Congreso 11 de Diciembre de 1899.—El presidente, Francisco Laiglesia.—El secretario, Antonio Comyn.

EL DESCANSO DOMINICAL Y LOS DEPENDIENTES DE BARCELONA

La Asociación de Dependientes Mercantiles, de Barcelona, ha telegrafado al señor marqués de Aguilar de Campó, rogándole que la comisión del descanso dominical tenga en cuenta que los dependientes de comercio trabajan diez y seis horas diarias, y es justo que descansen los domingos.

LOS EMPRESARIOS DE TEATROS Y LA HACIENDA

Reunión ayer tarde los empresarios de teatros de Madrid en el de Apolo, para cambiar impresiones acerca del nuevo impuesto del 10 por 100 con que el ministerio de Hacienda trata de gravar los ingresos de las empresas. El criterio de los reunidos fué el de que si prospera el proyecto del impuesto, las empresas teatrales se verán obligadas a licenciar las compañías.

NOTICIAS DE BARCELONA

El concierto económico
Barcelona 11.—En el Palacio Episcopal se han reunido 19 senadores y diputados con el objeto de estudiar el asunto referente al concierto económico, no habiéndose tomado ningún acuerdo definitivo.

Mañana volverán a reunirse. El capitán general asistió a la reunión, retirándose antes de terminar las deliberaciones.

Después pasó a conferenciar con el Obispo, D. Luis Ferrer y Vidal, jefe de los polviejistas de Barcelona.

Los autonomistas catalanes, en vista de que el Fomento ha desistido de celebrar meetings, los organiza en los mismos puntos donde se proponía verificarlos la referida asociación.

Los estudiantes
Barcelona 11.—Hoy entraron en las clases de la Universidad mayor número de alumnos que en días anteriores.

PRISIONEROS DE REGRESO

Anoche recibió el Sr. Silvea un telegrama del conde de España en Manila, participando que se disponía a zarpar para España el vapor de la Compañía Trasatlántica Leon XIII, conduciendo más de mil españoles que habían sido prisioneros de los tagalos.

Anoche conferenció con el Sr. Silvea el oficial de marina, Sr. Cuervo, para recibir instrucciones respecto al viaje que va a emprender a Manila para tratar del rescate de los prisioneros.

“Meeting,” socialista

Avila 11.—Se ha constituido en esta ciudad la agrupación socialista del partido obrero, celebrando ayer un meeting que estuvo concurridísimo.

Pronunciaron discursos los compañeros Vigil y Pablo Iglesias, combatiendo la actual situación política y recomendando una fuerte organización obrera que por medio del trabajo intelectual triunfe de la burguesía.

Los oradores fueron muy aplaudidos y el orden perfecto.

EL PROCESO ORLEANISTA

París 11.—Continúa ante el Tribunal Supremo la vista del proceso por complot, prestando declaración algunos testigos que asistieron a la manifestación de Anteuil.

El conde Dion, antes de prestar juramento, pretende formular algunas consideraciones, a lo cual se niega la presidencia.

El conde Dion insiste en hacerlo, por lo cual el presidente ordena que sea expulsado de la sala.

Los procesados, y especialmente Cailly y Duboc, interplan violentamente a la presidencia, produciéndose un gran tumulto.

El fiscal pide la expulsión de los condes Duboc y Cailly, y el tribunal suspende la audiencia pública para deliberar.

Abierta de nuevo la sesión, el presidente, Sr. Fallieres, lee un auto condenando a Cailly a tres meses de cárcel y exclusión de la Audiencia hasta que llegue el momento de las defensas; a Brunet, a exclusión de la Audiencia durante ocho días, y a Duboc, durante dos.

Con esto, se levanta la sesión.

EL INCENDIO DEL TEATRO DE MURCIA

Murcia 11.—En el fondo del escenario se ha encontrado carbonizado y con las extremidades separadas del tronco, el operario de la maquinaria Antonio Garrigues, de dieciocho años.

Parece que por recoger una manta no pudo salir cuando lo intentó y cayó en medio del fuego.

Dicho obrero trabajaba para mantener a su familia, de la cual era el único sostén.

Varias personas caritativas han abierto una suscripción en favor de los desamparados padres del obrero.

Esta tarde se ha verificado el entierro, que ha sido una manifestación de duelo, asistiendo toda la compañía.

También ha sufrido heridas y contusiones el carabinero Ramon Soler y los bomberos Antonio Nicolás, Mariano García y varios paisanos.

A la circunstancia de no haberse apagado la luz eléctrica al comenzar el siniestro, se debe que no haya que lamentar muchas destrucciones.

La marina mercante y el Sr. Maura

La Asociación de los Marineros Mercantes de Bilbao ha dirigido al Sr. Maura un telegrama, felicitándole por el discurso pronunciado en el Congreso al discutirse el presupuesto de Marina.

En dicho telegrama se dice que es necesario que la marina mercante se gobierne a sí misma, sin las trabas que hoy impiden su desarrollo.

Se añade que la marina de guerra tiene que ser auxiliar de la mercante, y no ésta de aquella.

Termina replicando al Sr. Maura de cuenta del telegrama a las Cortes.

LA ENFERMEDAD DE TOLSTOI

San Petersburgo 11.—Con motivo de la enfermedad del ilustre escritor Tolstói, la multitud se agolpa delante de la casa de éste, ansiosa de tener noticias.

Tolstói padece una enfermedad en el hígado, complicada con gastralgia crónica y repetidos vómitos.

El enfermo se encuentra debilitado a causa del exceso de trabajo y de alimentarse únicamente con vegetales.

LIBERTADES A LA PRENSA RUSA

Berlín 11.—Telegrafan de San Petersburgo que el Czar Nicolás ha ordenado al ministro del Interior, Sjiaevine, que redacte un proyecto relativo al ejercicio de la libertad de imprenta, oyando antes el parecer de los periodistas.

Desde luego quedará suprimido el depósito previo que hoy exige la ley rusa para la publicación de periódicos.

Diputación provincial

Bajo la presidencia del Sr. De Blas celebró sesión ayer tarde la Diputación provincial, adoptando, entre otros acuerdos, el de que además del pleito contencioso-administrativo que se sigue en el asunto de la propiedad de la iglesia de San Juan de Dios, se consulte al cuerpo de letrados de la Beneficencia provincial acerca de si debe establecerse pleito civil ordinario, y sin debate se aprobaron varios dictámenes que figuraban en el orden del día.

Descarrilamiento

Anoche se recibió en el ministerio de la Gobernación un telegrama del gobernador civil de Lugo dando cuenta del descarrilamiento de un tren de viajeros por consecuencia de un gran desprendimiento de piedra.

El descarrilamiento ocurrió anteayer.

en el kilómetro núm. 343, cerca de Monteforte. No diez más el rufián funcionario que se desprendieron unos 200 metros cúbicos de piedra, y que habian resultado heridos 13 viajeros, cuatro de ellos de gravedad.

EXPLOSION DE DINAMITA en Santander

Santander 11.—Uno de los dependientes del almacén incendiado ayer llamado Manuel Robollar, ha fallecido hoy. Otro dependiente, Félix Aceves, está gravísimo. El tercer dependiente, Adolfo Izquierdo, aunque con contusiones, no ofrece gravedad. El pánico que se apoderó de los vecinos de la casa incendiada fué enorme. Uno de ellos se arrojó á la calle por un balcon, sufriendo contusiones. Un muchacho que desapareció de la tienda ha sido encontrado en su casa. Un dependiente de una botica establecida encima de la tienda fué derribado por la explosión. El sereno de la calle de Atarazanas, al ocurrir aquella, fué arrojado violentamente á gran distancia del sitio en que se hallaba. El gobernador ha impuesto fuertes multas al dueño del establecimiento incendiado y á otro donde se dice que han sido hallados explosivos.

EL INCENDIO DE ANOCHÉ

A las doce de la noche se declaró un violento incendio en la casa número 27 de la calle de Silva. El fuego, que comenzó en la cueva de la tienda de ultramarinos establecida en la planta baja, se propagó con tal rapidez, que una hora más tarde eran presa de las llamas todas las existencias del establecimiento. El dependiente de éste, Daniel Malo, joven de diecisiete años, que dormía en la cueva donde el fuego se inició, subió rápidamente á la tienda con intención de abrir las puertas y demandar socorro, pero no pudo conseguir este propósito, (facto de la densidad del humo; Daniel perdió el conocimiento y cayó en la trastienda, de donde fué sacado por el sereno núm. 104 y dos individuos, Agapito Palacios y Olegario Esudero, que al observar que salía humo por debajo de la puerta, penetraron en el establecimiento y salvaron al muchacho. El cuerpo de bomberos consiguió dominar el incendio y evitar que se propagara á los pisos altos, cuyos inquilinos, con la natural alarma, habian abandonado desde los primeros momentos. Al lugar del suceso acudieron el gobernador civil, el coronel Sr. Morera y otras autoridades.

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.)

El Sr. Prieto y Caules dice que no puede defender su proposición porque desconoce las modificaciones que introduce en su dictamen la comisión. Se lamenta de que ésta no haya contado con él, á pesar de formar parte de ella, para reformar el dictamen. Intervienen los Sres. Ruiz (D. Gustavo) y Suarez Inclán, el primero explicando la conducta de la comisión y el segundo pidiendo la lectura de los dictámenes. Se suspende el debate por haber transcurrido las horas reglamentarias.

La carne en Madrid

El Sr. Orellana pregunta al ministro de la Gobernación qué es lo que se ha hecho respecto á las denuncias formuladas en el asunto de la carne. El señor ministro de la Gobernación contesta que el Ayuntamiento ha nombrado una comisión, la cual propondrá las medidas que se estimen convenientes. El Sr. Orellana rectifica y dice que en el Matadero se degülla reses asmáticas y moribundas que casi no se pueden tener en pie, muchas de las cuales, en virtud de contratos oficiales, van á determinados establecimientos, y en cambio se desechan reses sanas. El Sr. Fernandez Blanco se asocia á algunas de las manifestaciones del Sr. Orellana. El Sr. Vicoenti interviene insistiendo en que se sacrifica un número considerable de terneras en proporción perjudicial para la ganadería, y se queja de que se sacrifican reses que están á punto de dar á luz, entregando los fetos al consumo, aunque esto está censurado por los principales higienistas. Dice que aquí siempre que se habla de la carne nadie se atreve á hacer nada por temor á que se declaren en huelga los mataderos, y que hoy que hacer frente á éstos, sea cualquiera su actitud. Pide que el ministro dirija una circular á los gobernadores de provincias, para saber el precio de la carne en todos los mataderos de España. El Sr. Gasset (D. Fernando) se ocupa de los sucesos de Villarreal, y pregunta al Gobierno qué medida piensa adoptar. Por haber transcurrido las horas reglamentarias queda abierta para hoy la respuesta al ministro, y se levanta la sesión á las nueve y cinco.

LOS TEATROS

Real

La eminente diva Mad. Darcós, que en estos días extingue su compromiso con la empresa, ha manifestado su deseo de cantar *Ripioletto* por última vez en la presente temporada, y hoy martes se verificará esta representación, en unión de los Sres. Constantino y Buti. Mañana miércoles, *Sanson y Dalila*. El jueves, definitivamente, *reprise de Aida*, por la Darcós, Duc, Blanchard y Rossi, con vistosas decoraciones nuevas, magnífico vestuario y atrezzo, maquinaria especial y aparatos eléctricos de proyecciones de la casa H. Bahr, de Dresde. Se despatchan billetes en contaduría. El viernes por la tarde, quinta función de abono de la serie, con la ópera *Giocanda*. Desde mañana miércoles quedará abierta en la administración del teatro la renovación de abono á la segunda serie de tardes. Lara Estrenóse anoche en este teatro un juguete en un acto titulado *Irán*, escrito por D. Fernando Segura, ilustrado periodista santanderino. No puede ni debe exigirse en obras de esa índole grandes condiciones de fondo. Basta con que la forma sea culta, que la trama esté bien hecha y el desarrollo del asunto entretenido y divertido, para que merezca la aprobación del público. Y como todas esas cualidades reúne *Irán*,

la concurrencia le otorgó fácilmente su aplauso en la medida que era justo. Bien hará, sin embargo, el Sr. Segura, el proponerse escribir otra producción teatral, en buscar asunto más interesante y urdir trama algo más ingeniosa que en esta su primera obra, si aspira, como es natural, á ganar cada vez puesto más elevado y nombre más distinguido entre los autores dramáticos. La interpretación del juguete fué notable, distinguiéndose en ella singularmente Nieves Suarez y Larra, encargados de los papeles de relieve y lucimiento.—A. P.

Romea

Con excelente éxito se estrenó anoche en este teatro la zarzuela cómica en un acto *La maruñá*, original la letra de D. Angel Caamaño y la música del Sr. Lepoutre. El libro está verificado con gran facilidad, y las situaciones de la fábula, sencilla, que se desarrolla en la campiña gallega, dan ocasión para que el músico componga varias composiciones inspiradísimas y originales. Tiene un precioso dúo, que fué muy aplaudido y repetido á instancias del público. La interpretación de la nueva obra fué muy esmerada, obteniendo muchos aplausos la simpática Loreto Prado, la señorita Evid y la señora Diaz, y los Sres. Chicote, Pesac y Nart. Al final de la representación, actores y autores tuvieron que presentarse muchas veces á recibir los aplausos del público que llenaba la sala.

Panorama de Tierra Santa

Los niños de las escuelas municipales comenzarán á visitar desde el jueves, por turno, que llevarán los inspectores, el panorama *Tierra Santa*, inaugurado en el teatro Moderno.

LA "GAZETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra

Disponiendo que se devuelvan á los individuos que expresa la relación que publica, las cantidades que depositaron por la redención del servicio militar de los reclutas cuyos nombres tambien publica.

Gobernacion

Autorizando al ministro de la Gobernación para que presente de nuevo á las Cortes un proyecto de ley sobre indemnización á D. Antonio Aguirre por la no ejecución de la sentencia dictada por el tribunal de lo Contencioso Administrativo, relativa á la expropiación de una casa de su propiedad para la apertura de la calle de Velázquez en Madrid. —Nombrando para formar el tribunal de exámenes á que se refiere el art. 60 del reglamento de Sanidad exterior, á los señores que expresa. —Resolviendo un expediente relativo á la suspensión de varios concejales. —Llenando expedientes sobre nombramiento de médicos de la comisión mixta de reclutamiento de la provincia de Baleares.

AL MENUDEO

Muerto de una puñalada

En la calle de Caravaca número 48, el ocho de la noche de ayer dos individuos, panaderos de oficio, que trabajan en una taberna que existe en la misma calle. Uno de ellos, armado de una navaja, infligió á su contrario Vicente Fortuny tan tremenda herida en la región precordial, que le ocasionó la muerte á los pocos momentos de ingresar en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa. El criminal se dio á la fuga. Créase que el criminal caerá pronto en poder de la policía.

Biel en Roma

El tenor Biel se encuentra ya en la Ciudad Eterna, habiendo comenzado en seguida sus estudios con el famoso maestro de canto Cottogni.

Este señor ha asegurado á Biel que posee una excelente media voz y que con gran facilidad aprenderá á utilizarla, siendo el tenor más completo antes de un año.

Enfermos

Hállase enfermo de gravedad el Sr. L'avería, jefe de la sección de Comercio del ministerio de Estado. La enfermedad que padece es una pulmonía infecciosa. —Tambien se encuentra enfermo el diplomático señor conde de Arceles. —El conde de Sepúlveda, secretario particular del Sr. Silveira, hállase asimismo enfermo, aunque no de gravedad asistemáticamente. —Nuestro particular amigo, el ex gobernador civil y alto funcionario de Hacienda, D. Tomás de Lara, sigue más aliviado de la grave enfermedad que padece. Mucho alegráramos el completo restablecimiento de estos señores.

Intendencia é intervención del ejército

Ha sido autorizada por las secciones del Congreso la lectura de una proposición de ley del general Aznar, pidiendo que se organicen separadamente y con atribuciones especiales los cuerpos de Intendencia é intervención del ejército.

El nuevo Nuncio

El nuevo Nuncio apostólico en España, monseñor Reinaldi, ha presentado sus cartas de despedida al rey de Bélgica, habiendo recibido orden de Su Santidad de tomar posesión de su cargo en Madrid sin pasar por Roma.

Un ahorcado

En el piso principal interior de la calle de Atocha, núm. 116, sujetando el extremo de una cuerda al cuello y otro al pie de una cama, se extranguló ayer el inquilino don Alfonso Costa, de sesenta y cuatro años de edad.

El estado de penuria en que se hallaba, teniendo una numerosa familia á quien sostener y el hallarse casado hace cuatro años, parece que decidió á aquel desgraciado á intentar contra su vida.

Soda

Ha sido pedida la mano de una hija del ministro de Marina para el Sr. D. José San Simon, hermano político del conde de San Simon.

Sociedad de Higiene

El jueves presidirá el ministro de la Gobernación la sesión inaugural de la Sociedad de Higiene.

La carrera administrativa

El diputado Sr. Vicoenti ha presentado al Congreso una proposición de ley reorganizando la carrera del cuerpo general de Administración civil.

La música de Chapí

Ha sido fallado en primera instancia el pleito que sostienen los editores D. Florindo Fiszowich y D. Pablo Martín, sobre cuál tiene mejor derecho para imprimir y vender las partituras del maestro Chapí.

La sentencia es favorable al Sr. Martín, por lo cual el Sr. Fiszowich piensa recurrir en apelación á la Hacienda. Difiende á éste el letrado Sr. Aleixandra, y al Sr. Martín el Sr. Lastras.

Reverte

Procedente de Dax, donde ha tomado 15 baños de chorro caliente en la pierna herida, ha llegado á Madrid el arrojado matador de toros Antonio Reverte.

Se propone pasar todo el invierno en el campo, con objeto de poder continuar su arriesgada profesión desde la primavera próxima.

Está muy animado, y aunque todavía siente bastante debilidad en la pierna, no piensa retirarse del toreo hasta dentro de cuatro ó cinco años.

Arrollado por un tren

Un tren de la línea férrea de Triana, arrolló á la salida del túnel de Pucheta á un joven de diez y ocho años. El infeliz resultó muerto.

Se llamaba Alejandro Mirizar, y era asturiano.

Casino de Madrid

En la junta reglamentaria celebrada en el Casino de Madrid para los nombramientos de cargos de la junta directiva para el año próximo, resultaron elegidos: Presidente, el señor marqués de Vallecarrero.

Y directores y contador, respectivamente, los señores general Sanchez Gomez (don Joaquín), conde de Garay y general Montes Sierra.

Peticion de indulto

El diputado á Cortes por Arnedo, D. Tirso Rodríguez, ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros para interesarle en el indulto de los reos condenados á muerte por la Audiencia de Logroño, como autores del célebre crimen de Valdemadera.

Impuesto sobre los capullos de seda. El Consejo de Agricultura, Industria y Comercio de marina ha dirigido una respetuosa exposición al Senado, solicitando que deniegue toda imposición de derechos que se pretenda establecer sobre la exportación de los capullos de seda.

Robo

En la calle de Ruencarral, número 149, cuarto segundo interior, se ha cometido un robo á las 8 de la mañana.

EDICION DE LA NOCHE SENADO

Sesion del 12 de Diciembre de 1899

Abrese la de hoy á las cuatro menos veintidós, presidida por el general Martínez Campos. Escasa asistencia. En el banco azul el señor ministro de Gracia y Justicia. Sin ningún género de preguntas se entra en el

ORDEN DEL DIA

Sin discusión se aprueba el capítulo 9.º del presupuesto de la Gobernación, quedando sobre la mesa para votarse en definitiva. Se vota definitivamente el proyecto de ley variando la edad para el ingreso de los mozos en filas. Su suspensión de la sesión á las cuatro menos cuarto, pasando el Senado á reunirse en secciones.

Reanudada á las cinco, dióse cuenta del resultado de las secciones, levantándose la sesión.

Casa quemada

Oporto 12.—Ha sido quemada la casa donde ocurrieron dos defunciones de peste bubónica en el pueblo de San Miguel. Las casas inmediatas han sido desinfectadas.—*Fabra.*

NAUFRAGIO

Ocece victimas

Oporto 12 (7 m.). Dicen de Caminha que en La Guardia ha naufragado un navio cargado de cal hidráulica, con destino á las obras del puerto de Oporto. Ha naufragado tambien un vapor que remolcaba á dicho navio, muriendo 11 personas.—*Mencheta.*

Firma de la Reina

Los ministros de Hacienda y Gobernación han concurrido, como de costumbre, á la firma con S. M. El primero no ha llevado ningún decreto. El segundo uno, concediendo el título de ciudad á Lavazote (Canarias) y la jubilación del empleado Sr. Sanchez Pito.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

En el Senado americano

Washington 11.—Senado.—Sesión de hoy. El Sr. Mason apoya su anunciada proposición á favor de los boers.

Pronuncia un largo discurso sosteniendo que la doctrina de Monroe y los precedentes establecidos dan derecho á los Estados Unidos á mostrar de una manera patente sus simpatías á favor del Transvaal. Añade que con igual derecho intervinieron los Estados Unidos en el conflicto hispano-cubano.

Hace grandes elogios de la bizarría de los boers, cuya guerra, dice, es la lucha entre la democracia y la monarquía.

Los irlandeses

Londres 12.—Telegrafian de Dublin que en aquella capital se han repetido las manifestaciones en favor de los boers á los gritos de viva Krüger.—*Fabra.*

Refuerzos al Sur de Africa

Londres 12.—El ministro de la Guerra ha resuelto activar el envío de refuerzos al Africa del Sur.

Tres batallones de la sexta división han recibido el órden de embarcarse el sábado próximo con dicho destino.

Situacion de las fuerzas

Londres 12.—Esta mañana se ha recibido ningún parte oficial del teatro de la guerra. Lord Methuen continúa acampa-

Los ladrones, que aprovecharon la ocasión de haber salido la inquilina á la compra, se llevaron un colchon y todas las prendas y objetos de valor que habia en una cómoda.

La agencia telegráfico-telefónico-postal *La Informacion*, que desde hace dos años dirige con gran éxito nuestro amigo particular y compañero en la prensa D. Ramon Garcia-Rodrigo, continúa dirigida por dicho señor, sin que se haya fusionado con ninguna otra, ni remotamente abrigue su director semejante proyecto.

Español fallecido

El cónsul de España en Valparaíso participa el fallecimiento del súbdito español Manuel Fernandez Vazquez, ocurrido el día 14 de Septiembre en el hospital de dicha ciudad. El finado era natural de Fontán (Orense), de treinta y cinco años de edad, soltero, y de oficio jornalero; no se le conocen bienes de fortuna.

Temporal en Málaga.—Naufragio

Telegrafian de Málaga que reina gran temporal en aquella costa. A la vista del puerto ha naufragado la barca de pesca *Virgen del Carmen*, tripulada por cuatro marineros.

Se dispuso que salieran en su auxilio los botes de jábega *Virgen de la Victoria* y *Rosario*, que consiguieron salvar á los naufragos, siendo conducidos á tierra casi asfixiados.

Abolucion

En la sesión tercera de la Audiencia provincial se reunió ayer el Jurado para conocer de la causa instruida contra Aquilino Huesca por supuesto robo de varios efectos en la calle de Almansa, núm. 24.

El defensor, Sr. Gargallo, negó la participación de su defendido en el hecho, patentizando su inocencia.

Por comer roquillas

En la casa de Socorro de la Universidad fué ayer auxiliada una niña de ocho años, enferma á consecuencia de haber comido roquillas llenas de gusanos.

Ateneo

Mañana miércoles se explicarán los profesores siguientes: De cinco á seis.—D. José Rodriguez Carracedo: «Problemas biológicos.» Da seis á siete.—D. Luis Simarro: «Psicología.»

COMISIONES DEL CONGRESO

La comisión de Actas ha acordado dar dictamen favorable en la del distrito de Corcubion, por donde fué elegido el general Amarelle.

Tambien fué nombrado ponente en la de La Carolina, por donde viene elegido, el señor Nuñez de Prado, derrotando al liberal Sr. Salmeron.

La minoría liberal formulará voto particular en esta última acta.

Introduccion de armas en Turquía

Constantinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial: «Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

Constatinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial:

«Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

COMISIONES DEL CONGRESO

La comisión de Actas ha acordado dar dictamen favorable en la del distrito de Corcubion, por donde fué elegido el general Amarelle.

Tambien fué nombrado ponente en la de La Carolina, por donde viene elegido, el señor Nuñez de Prado, derrotando al liberal Sr. Salmeron.

La minoría liberal formulará voto particular en esta última acta.

Introduccion de armas en Turquía

Constantinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial: «Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

Constatinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial:

«Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

COMISIONES DEL CONGRESO

La comisión de Actas ha acordado dar dictamen favorable en la del distrito de Corcubion, por donde fué elegido el general Amarelle.

Tambien fué nombrado ponente en la de La Carolina, por donde viene elegido, el señor Nuñez de Prado, derrotando al liberal Sr. Salmeron.

La minoría liberal formulará voto particular en esta última acta.

Introduccion de armas en Turquía

Constantinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial: «Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

Constatinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial:

«Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

COMISIONES DEL CONGRESO

La comisión de Actas ha acordado dar dictamen favorable en la del distrito de Corcubion, por donde fué elegido el general Amarelle.

Tambien fué nombrado ponente en la de La Carolina, por donde viene elegido, el señor Nuñez de Prado, derrotando al liberal Sr. Salmeron.

La minoría liberal formulará voto particular en esta última acta.

Introduccion de armas en Turquía

Constantinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial: «Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

Constatinopla 12.—Se ha publicado el siguiente aviso oficial:

«Las armas cuya importación en Turquía está prohibida, serán en lo sucesivo confiscadas por las aduanas del imperio, sin que el gobierno imperial tenga que abonar su importe á los destinatarios.»—*Fabra.*

COMISIONES DEL CONGRESO

La comisión de Actas ha acordado dar dictamen favorable en la del distrito de Corcubion, por donde fué elegido el general Amarelle.

Tambien fué nombrado ponente en la de La Carolina, por donde viene elegido, el señor Nuñez de Prado, derrotando al liberal Sr. Salmeron.

el ministerio, entre otros una relación de los buques de guerra y la situación en que se encuentran. Como fuera esto una de las cosas pedidas en su proposición por el Sr. Prieto y Caules, la presidencia pregunta si renuncia el Sr. Prieto y Caules á apoyar su proposición, á lo que se niega el diputado republicano.

Apoya la proposición en un razonado discurso censurando lo excesivo de los gastos en Marina.

Estima que el conflicto sigue en pie á pesar de la votación de ayer, pues hay graves errores que corregir en el presupuesto.

Ningún marino podrá corregir los errores y aboga porque sea un hombre civil el que desempeñe el ministerio.

Se opone á la reorganización de servicios por medio de autorizaciones al Gobierno.

Censura que se ensene el material inútil sin las formalidades de subasta, y pregunta dónde van los productos de dicha venta.

El señor ministro de Hacienda contesta que el Gobierno está autorizado para ello, y que el producto ingresa en el Tesoro con destino á adquisición de municiones.

Da esta disposición está exceptuado el producto por venta de buques inútiles, que pasan á aumentar los créditos extraordinarios de Marina.

El Sr. Prieto y Caules se da por satisfecho con estas explicaciones y se ocupa luego del contrabando.

Estima que es contraproducente que el Gobierno alarde de la mayoría cuando verdaderamente no la tiene, cosa demostrada en la votación de ayer en que se salvó de un fracaso la actitud de los Sres. Navarro Reverter y Maura. Ahora se amenaza con la sesión permanente, y eso creará el verdadero divorcio entre la opinión y el Gobierno. No habiendo retirado el presupuesto, resulta que éste no podrá discutirse, pues siempre se echará encima de nosotros la fuerza de una mayoría.

El ministro de Marina deficiendo los gastos, diciendo que todas las gratificaciones que hay por el ministerio de Marina no exceden de 60.000 pesetas, y que no se trata de nada extraordinario, pues lo mismo hay en Guerra. En cuanto á los arsenales, no se puede en un momento precisar las reformas. Los demás puntos de la proposición del Sr. Prieto y Caules están ya aceptados, y por lo tanto, debe retirarse su proposición.

El Sr. Prieto y Caules: No puedo acceder á lo que se pide, y menos en estos momentos en que importa hacer constar cuáles son los que les hallan divorciados del país.

Se da lectura á la proposición y se somete á votación nominal. Votan unidos los republicanos, liberales y gacetistas.

Es desechada la proposición por 87 votos contra 57. Continúa el debate acerca de la totalidad.

El Sr. Maura interviene para alusiones, y afirma que se ha hablado en el Parlamento con demasiada desconsideración de la marina, tratándola con sarcasmos e ironías mal justificadas. Asegura que en el Parlamento habia mucha gente de cosas que no sabe, especialmente en asuntos de marina, que es lo que le ha ocurrido al señor Maura, á pesar de su gran talento; pues no lleva cuarenta años como yo sirviendo en el cuerpo, ni ha visitado con detenimiento los arsenales del Estado.

Defiende el servicio de guarda-costas, afirmando que lo que hacen es trabajar y navegar demasiado contra el contrabando, y el material que para ello se destina es el más á propósito y no se deba destruir.

Ha dicho que el cuerpo de infantería de Marina debiera desaparecer, y olvida los heroicos hechos que ese cuerpo realizó en la guerra del Norte. Hoy que por el momento no son necesarios, se les pretende arrojar del ejército.

Tan aficionado como es el Sr. Maura á reformar, por qué no lo hizo á su paso por los ministerios de Ultramar y Gracia y Justicia?

Es preciso presentar datos concretos, y yo desafío al Sr. Maura á que me presente un solo caso en que por falta de conocimientos en nuestros marinos no se haya podido realizar alguna comisión ó servicio, ó si alguna vez en concurrencia con los extranjeros hemos hecho mal papel. Yo, en cambio, le presentaré ejemplos de donde se puede dudar que en malos barcos cruzáramos desde el mar de la China hasta Filipinas, llamándonos por ello locos ó temerarios, pues allí se jugaba la vida, como se jugó en Santiago de Cuba, donde sabíamos que íbamos á perecer. Allí no podía pasar otra cosa que la que pasó, no por falta de conocimientos en los maquinistas, sino porque no habia carbon y hubo que cogerlo malo para salir á lucha tan desigual como la que se presentaba.

Indudablemente serán responsables de la catástrofe los Sres. Cánovas y Sagasta y los partidos políticos, según dijo el señor Maura; pero no debe olvidarse que él fué ministro.

Ha tratado con poca consideración á la marina, que tuvo valor para ir, no á luchar, sino á morir.

Respecto á los arsenales, asegura que no solo se puede construir en ellos, sino lo que es más, representaría el hacer un gran negocio, en opinión de un ingeniero inglés, por la baratura de la mano de obra.

La industria nacional produce una buena marina mercante. Lo que se debiera hacer es conceder una prima á la construcción naval, como se hace en otros países, para que el buque fuera de menor costo.

Miliones de libras esterlinas han salido para Inglaterra para construcciones; capital que podía haber quedado en España. Los astilleros del Estado inglés producen al mismo precio que los particulares.

En España pueden construirse buques de guerra y mercantes.

Cree que con el plan del Sr. Maura quedaríamos más completamente indefensos, y que si ahora se navega poco, menos se navegaría entonces.

Señala la falta de arillado que hay en las fragatas *Victoria*, *Namancia* y otros buques, y cree que agotado el presupuesto extraordinario se debe pensar en que no queden en esta situación. Hay barcos como el *Lepanto* que sirven, entre otras cosas, para instrucción.

con oficiales y sin contingente. O suprimase, respetando los derechos adquiridos, ó únanse al ejército de tierra. Esto no era defender ni atacar á la infantería de marina, defender á la patria.

No combatí á los maquinistas, sino que lamentado de que no les den medios de instrucción á pesar de la importancia que hoy tienen. Esa deficiencia se demostró en Santiago de Cuba. Luego estamos conformes el Sr. Marenco y yo.

El Sr. Marenco: En lo que no estamos es en que se demostrara eso en Santiago de Cuba.

El Sr. Maura: Muchos marinos lo han dicho.

Insiste en que la organización de los arsenales es deplorable, y en ese punto y en lo que afecta á los ingenieros navales, se remite á lo dicho por el ingeniero naval señor Suaces.

No se puede construir aún en España, y si algunos barcos han salido de Bilbao en buenas condiciones, es porque todo el material es traído del extranjero.

El Sr. Marenco: Mostrándose de acuerdo con el Sr. Maura—dice—en el punto de partida y en el de llegada, y disintiendo de él en lo demás.

El señor ministro de Marina asegura que ha oído con gusto las declaraciones del Sr. Marenco, por ser, en lo que afecta á la defensa que ha hecho de la Marina, del mismo parecer.

Defendiendo el presupuesto, y respecto á la Infantería de Marina, afirma que no está tan desprovista de contingente como se ha dicho.

Termina pidiendo al Sr. Maura que dé algunas explicaciones para tranquilidad del cuerpo general de la Armada.

El Sr. Maura: No tengo ninguna explicación que dar, pues no he faltado á la Marina.

Lo que se debe hacer es corregir los vicios de la administración.

El Sr. Silvela pide en la discusión de Marina mucha calma, reconociendo á la vez que solo el patriotismo ha inspirado las censuras.

Es preciso una reorganización general de la Armada y arsenales; pero ésta ha de hacerse en varios años, para recobrar el poderío naval necesario á nuestra nación.

Repita que el Gobierno está dispuesto á aceptar enmiendas.

Hay que reformar también las plantillas, y esto se puede hacer por autorizaciones.

Repero que la conciliación á que se ha llegado, subsistirá para lo que resta de discutir.

El Sr. Moret declara que las economías que ofrece el Sr. Silvela en las reformas que se han de llevar á cabo, no conducen por ahora á nada práctico, pues lo más importante, ó sea lo referente á la escuadra y arsenales, queda para el porvenir.

Es preciso que las reformas en la administración central se hagan ya en el actual presupuesto, cosa que el Gobierno debe realizar mediante enmiendas. Hay dos cosas indispensables por el momento, la disminución de gastos y la transformación de algunos servicios.

(Sigue la sesión.)

Los barcos apresados

Nueva-York 12.—El Tribunal Supremo ha confirmado la condena de los vapores españoles apresados durante la guerra, Pedro y Guido.

Los armadores del vapor español Euenaventura recibirán el importe del mismo, por haber sido considerada mala presa, con arreglo á la proclama de Mac Kinley.

RECURSO EN EL SUPREMO

Ante la Sala primera del Tribunal Supremo se ha verificado hoy la vista de un recurso de casación interpuesto contra una sentencia de la Audiencia de Sevilla en un pleito de importancia sobre nulidad de varias fincas.

Ha sostenido el recurso el Sr. García Prieto y lo han impugnado los Sres. Gamazo y Alvarado. Es la primera vez que el Sr. Gamazo informa ante los tribunales, después de su enfermedad.

Balance del Día

La cuestión política y parlamentaria suscitada con motivo del presupuesto de Marina, continúa dando lugar á bastantes cavilaciones.

Hoy, ni Gobierno ni oposiciones, por lo que hemos podido advertir, adelantaban el remedio para salir á campo descubierto.

Se dijo en las primeras horas que el Gobierno, ante la contingencia de encontrarse sin presupuesto para el 1.º de Enero, prorrogaría el año natural, ó apelaría á la sesión permanente; pero más tarde se desmentían estos rumores.

Lo que se creó generalmente es que podrá haber presupuesto el día 1.º, si se contrae la labor parlamentaria á los gastos y á los ingresos, aplazando para después el exámen de las leyes complementarias, y aun el de aquellas cuestionadas del articulado más pro pensadas á mucha discusión; pero aun esto que se dice, no pasa de conjeturas y pareceres.

En la sala de sesiones ha seguido la discusión del presupuesto de Marina, y después de desahogada en votación nominal la proposición del Sr. Prieto y Caules, se suscitó un interesante debate entre los Sres. Marenco y Maura, que la Cámara siguió con mucha atención.

El Sr. Marenco se ha mostrado conforme con el Sr. Maura en la conveniencia de hondas transformaciones, si la organización de los servicios ha de dar el resultado que el país con justicia reclama; pero al mismo tiempo se puso en total desacuerdo con el propio Sr. Maura al apreciar juicios y censuras que cree han llevado á dicho orador á lamentables exageraciones.

Después de este incidente, en que también intervino el señor ministro de Marina, han hecho uso de la palabra el presidente del Consejo y el señor Moret, aunque de estos últimos discursos poco podemos decir hoy.

El Sr. Moret, en un notable discurso, ha pedido la intervención de la Hacienda en Marina, y que un hombre civil se encargue de este ministerio.

La sesión del Senado, muy breve, según puede verse en el Extracto.

El general Suarez Inclán tiene redactada una proposición pidiendo se rebaje en cuatro años la edad de los generales para el pase á la reserva del Estado Mayor general y la de los jefes y oficiales para recibir el retiro en armonía con las edades que para uno y otro caso rigen en el extranjero.

El general Aznar pide, á su vez, la reorganización de la Junta Consultiva

de Guerra, y que se creen inspecciones en infantería, caballería, artillería, ingenieros, Administración y Sanidad militar, que unidas ó separadamente, hagan las veces de la Junta Consultiva de Guerra, presididas por el capitán general de Castilla la Nueva y Extremadura.

Los periódicos militares dicen que el general Azcárraga tiene en estudio un plan, para pagar de una vez lo que se debe á los repatriados.

Solo se espera respuesta á varias preguntas hechas á los capitanes generales.

Segun noticias oficiales, el gobierno de los Estados Unidos ha telegrafiado al general Otis para que por cuenta del gobierno americano se satisfagan los gastos que origina la repatriación.

Suponen algunos periódicos acordados los nombramientos del conde de Tejada de Valdosa para el gobierno del Banco de España y el del Sr. Barzanallana para la presidencia del Consejo de Estado.

A última hora de la tarde se ha reunido en el Senado la comisión encargada de dar dictámen en el proyecto de reforma del Código penal.

Ha informado ante la misma el doctor Pujado.

Esta tarde la comisión general de Presupuestos del Congreso ha ultimado el estudio del proyecto sobre utilidades, suprimiendo cuanto se refería á la fiscalización individual.

A última hora se ocupaba la comisión del proyecto sobre cédulas.

El Sr. Montero Rios ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta, para darle cuenta del estado de varias importantes cuestiones pendientes de exámen en el Senado.

Charada

En casa de una señora que alegre y feliz vivía, un gran *tercera segunda* se cometió el otro día.

La señora es *prima cuarta* y *tercia cuarta* se llama, y se cometió el *tres dos* cuando aun estaba en la cama.

A las voces del portero, su mujer y una vecina, acudieron los dos guardias que se hallaban en la esquina.

Y aunque á los veloces cacos no pudieron atrapar, vinieron á la señora el sucesor á preguntar.

Toda *prima dos tres cuatro* dijo á los guardias: Señores, solo siento si me han visto estando en paños menores.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR:

VA CAN TE

La Bolsa

NOTIZACION OFICIAL DEL 12 DE DICIEMBRE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

	Dia 11	Dia 12	Diferen.*
4 0/0 interior			
Serie F de 30.000 p.	69 30	69 20	- 0 10
E 25.000	69 30	69 20	- 0 10
D 12.500	69 30	69 20	- 0 10
C 4.000	69 25	69 20	- 0 05
B 2.500	69 35	69 25	- 0 10
A 500	69 25	69 30	+ 0 05
G y H 100 y 200	69 25	69 20	- 0 05
En diferentes series	69 20	69 25	+ 0 05
Fin mes	69 40	69 30	- 0 10
Fin próximo			
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.	76 00	75 90	- 0 10
E 12.000	76 00		
D 6.000	76 00	75 90	- 0 10
C 4.000	75 50	75 80	+ 0 30
B 2.000	75 50	75 80	
A 1.000	75 75		
G y H 100 y 200	76 00	75 85	- 0 15
En diferentes series			
Partidas de 80.000.			
Id. de 100.000			
Fin mes			
Fin próximo			
4 0/0 amortizab.			
Serie E de 25.000 p.	76 15	76 05	- 0 10
D 12.500	76 00	76 10	+ 0 10
C 6.000	76 05	76 10	+ 0 05
B 2.500	76 20	76 05	- 0 15
A 500	76 30		
En diferentes series	76 20	76 00	- 0 20
Tesoro			
Ob. 5 0/0 30 Junio 97			
Serie A de 600 ptas.	102 75	102 75	
B de 5.000	102 25	102 25	
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	97 95	98 00	+ 0 05
Id. hasta 10.000 pts.	97 85	97 90	+ 0 05
Ultramar			
Billetes Cuba 1886	76 95	77 10	+ 0 15
Id. hasta 10.000 pts.	77 00	77 00	
Billetes Cuba 1890	65 05	65 15	+ 0 10
Id. hasta 10.000 pts.	65 05	65 10	+ 0 05
Ob. Filipinas 6 0/0	81 00	81 10	+ 0 10
Id. hasta 10.000 pts.	81 00	81 10	+ 0 10
Bancos y Socied.			
Acciones B. España	483 00	489 50	+ 3 50
Id. B. Hipotecario			
Cédulas id. 5 0/0	103 40	103 50	+ 0 10
Cédulas id. 4 0/0	100 35	100 20	- 0 15
Obli. id. 5 0/0			
Banco Castilla	100 00		
Ac. C. de Tabacos	397 00	399 00	+ 2 00

Cambios sobre el extranjero

PARIS A la vista, 27 90 por 100 beneficio papel. A 3 dias vista, 00 00 por 100 idem.

LONDRES A la vista, libra esterlina, 32 28 ptas. A 8 dias vista, idem, 00 00. A 60 dias vista, idem, 00 00. A 90 dias fecha, idem, 00 00.

Después de la Bolsa Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 69 15.—Barcelona, fin mes, 69 22.—Paris, exterior, 67 40.

De la «Agencia Fabra» París 12.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 67 20, 67 65 y 67 40.

Bolsa de Barcelona Barcelona 12 (3 45 tarde). Interior, 4 por 100, 69 30.—Exterior, 4 por 100, 00 00.—Amortizable, 4 por 100, 76 00.—Cubas, 1886, 77 00.—Cubas, 1890, 65 00.—Obligaciones de Filipinas, 00 00.—Nortes, 51 85.—Colonial, 93 50.—Francia, 47 40.—Oreense, 12 90.—Arenas.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Principe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 5º sobre 0. A las doce de la tarde, 11º sobre 0. A las cuatro, 15º sobre 0. La máxima fué de 13º sobre 0. La mínima de 2º sobre 0. El barómetro marca 703.—Variable.

Cultos

Santa de mañana.—Santa Lucía, virgen y mártir; Santos Antiocho, Eugenio y Ortes, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Salesas (San Bernardo), donde se celebrará fiesta en honor del Tránsito de Santa Juana Francisca de Fremiot; por la mañana habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón que predicará el Sr. Lopez Anaya.

En las Salesas (Santa Engracia) id., predicando en la misa un P. Jesuita; por la tarde completas y reserva.

En San Idelfonso se celebrará fiesta á Santa Lucía, con misa solemne á las diez en la que predicará el Sr. Picó.

En San Martín id., id., el Sr. Chacon. En el Caballero de Gracia id., id., D. Leonardo Mira.

En el convento de María Reparadora principia el triduo á la Inmaculada y será orador á las cuatro el P. Fernando Topeta.

En el Cristo de San Ginés continúan los ejercicios de Adviento, predicando al anochecer el Sr. Balda.

Novenas á la Inmaculada Siguen celebrándose, y predicarán: En la parroquia de la Concepcion, el padre Jimenez Campaña.

En las Concepcionistas (calle de Blasco de Garay), el señor rector. En Santa Bárbara, el Sr. Echevarría.

En San Idelfonso, el P. Cadenas. En Santa María Magdalena, el Sr. Calero. En el Olivar, el P. Manuel de la Calle. En el Cristo de la Salud, el Sr. Anaya. En la Divina Pastora, el Sr. Troncoso.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios en San Ginés ó de la Salud en Santiago ó en San José.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—27 de abono.—T. 1.º —A las 8 1/2.—Sansón y Dalila.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Isidoro Perez. —El director general.

PRINCESA.—A las 8 1/2.—La duquesa de la Valliere (estreno).

PARIS.—56 de abono.—T. par.—A las 9.—La Cara de Dios. Butaca con entrada, 2 pesetas. Entrada general, 50 céntimos.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—Entre mi mujer y el negro.—A las 9 3/4.—Gigantes y cabezudos.—A las 11.—El Angel Caído.—A las 12.—El traje de luces.

LARA.—A las 8 1/2.—El ratoncito Perez.—A las 9 1/2.—La muela del juicio.—A las 10 1/2.—Irán.—A las 11 1/4.—La sala de armas.

APOLO.—A las 8 3/4.—Las bravias.—A las 9 3/4.—Cuadros disolventes.—A las 10 3/4.—La familia de Siour.—A las 12.—La señá Frasquita.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—Los dos pilletes.

NUOVO TEATRO (Varietés).—A las 9 1/2.—Ultima semana del maravilloso Le Quator des dames provençales.—Mlle. Iza Elvane, Blanche Raymond, Payer, Chacon y Cuanca.—Mañana despedida de Louise Payer.

ESLAVA.—A las 8 1/2.—Las hijas del Zebedeo.—A las 9 3/4.—Los borrachos.—A las 10 3/4.—El Caiman.—A las 11 1/2.—El último chulo.

ROMEA.—(Compañía cómica-lírica Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—La Indiana.—A las 9 3/4.—La feria de Sevilla.—A las 10 3/4.—Vénus Salon.—A las 12.—La Marusina.

MODERNO.—Todos los días de 2 de la tarde á 9 de la noche.—Panorama de los Santos Lugares.—Una calle del Cairo.—Espectáculo sorprendente.

IMPRESA DE EL CORREO

Una vez fuera de los jardines del Luxemburgo, el fugitivo se detuvo un instante; no sabía á dónde ir. Se presentó en una fonda de la calle del Enfer; pero la respondieron que no tenían habitación vacante.

Se puso en marcha caminando al azar, cuando de pronto oyó el cañonazo de alarma.

Al estampido, algunas puertas y ventanas se abrieron. ¿Qué iba á ser de él medio desnudo? Sin duda alguna sería arrastrado por la primer patrulla de las infinitas que se dirigen hacia el Luxemburgo.

Al extremo de la calle de la Vieille Comedie, una patrulla comenzó á aparecer.

Una puerta se entreabrió, y Carnot, azorado, se precipitó en ella.

La casualidad quiso que fuera el portero, que era un buen hombre, el que la abriese, y que Carnot encontrase en él un refugio, mientras hallaba otro asilo más seguro.

En cuanto á Barthelemy, aunque Barras le habla hecho presentir dos veces en aquel día la suerte que le estaba reservada, no tomó precaucion alguna.

Una hora despues de haberse separado de Carnot, fué arrestado en su lecho, y al despertarle los agentes de la policia, ni les dijo una palabra, ni quiso mirar la órden de arresto. Sólo al salir de su habitación, exclamó: «¡Oh, patria mía!»

«¡Su criado, llamado Letellier, que hacia veinte años estaba á su servicio, pidió ser praso con su amo; pero aquel favor especial le fué negado.

Más tarde tendremos ocasion de ver cómo se ingenió para poderle obtener.

Los dos Consejos habian nombrado una comisión que debia constituirse en permanente.

Aquella comisión tenia por presidente á Simeon, quien no se hallaba presente al resonar el cañonazo de alarma.

Pichegrú pasó la noche en aquella comisión y en union de los conjurados, que estaban decididos á resistir la fuerza con la fuerza; pero la verdad es que ninguno creia estuviera tan próximo el momento en que el Directorio diera el golpe de Estado.

Muchos de los miembros de la comisión estaban armados, entre otros Rovére y Villot, quienes al saber que el lugar que ocupaba la comisión estaba cercado, quisieron abrirse paso pistola en mano.

Pero Pichegrú se opuso. —Nuestros colegas aquí reunidos no están armados—dijo—y si semejante cosa hicieramos, serian asesinados por esos miserables, que no anhelan más que un pretexto para verificarlo.

En el mismo instante la puerta se abrió, y Delarue, uno de los miembros de la comisión permanente, entró en la habitación.

—¿Qué diablos venís á hacer aquí?—exclamó Pichegrú.—¿No veis que vamos todos á ser arrestados?

—Pues bien; nos arrestarán juntos.

—Saa—dijo Pichegrú tendiéndole la mano.

En efecto, Delarue, para no separar su suerte de la de sus colegas, habia tenido el valor suficiente para atravesar por tres partes los cordones de gente armada que rodeaban el lugar en que se hallaba la comisión y llegar hasta ella. Le habian prevenido en su propia casa el peligro que corría; pero rehusando el fugarse, cosa que tan fácil le hubiera sido, abrazó sin despetarlos á sus hijos y á su mujer, y

—Id—dijo Barras—á buscar al ministro de Policía y á mis dos colegas Rawbell y La Ravellière-Lepaux.

Luego, sacando su reloj, dijo: —Son las diez; aún tenemos diez horas de tiempo.

Y tendiendo la mano á Moreau, añadió: —Ciudadano general, llegas á tiempo.

—Me alegro—respondió Moreau.—La patria te premiará.

Moreau pidió permiso para retirarse, cosa que le fué inmediatamente concedida, en atención á que en aquellos momentos tenia tan sujeto á Barras como Barras le tenia á él.

Los tres directores permanecieron en sesion hasta las dos de la mañana. El ministro de Policía se apresuró á trasladarse cerca de ellos, y sucesivamente se enviaron á buscar á Merlin y á Augereau.

Cerca de la una de la mañana se envió á casa del impresor del gobierno un cartel concebido en estos términos: «El Directorio, atacado á las dos de la mañana por las tropas de los dos Consejos, bajo el mando del ayudante general Ramel, se ha visto precisado á contener la fuerza por medio de la fuerza.

Después de un combate de una hora, las tropas de los dos Consejos han sido batidas, y algunas fuerzas han quedado custodiando al Directorio.

Más de cien prisioneros se han hecho en el calor del combate; mañana se dará la lista de sus nombres y más amplos detalles acerca de esta conspiración que ha estado á punto de derribar el poder establecido.

18 de fructidor, á las cuatro de la mañana.»

Aquel curioso documento fué firmado por Barras, Rawbell y La Ravellière-Lepaux. Sothin, ministro de la policia, fué quien le redactó y propuso á los tres directores.

—Se me figura que nadie va á dar crédito á vuestro parte—dijo Barras, encogándose de hombros.

—Lo creerán durante el día de mañana—respondió Sothin—y con eso tenemos suficiente, pues aunque pasado mañana se conozca la verdadera causa, el golpe estará ya dado.

Los directores se separaron dando la órden de arrestar, ante todo, á sus dos colegas Carnot y Barthelemy.

XXX

El 18 de fructidor

Mientras el ministro de Policía redactaba sus carteles y proponia hacer fusilar á Carnot y á cuarenta y dos diputados; mientras se anuñaba el nombramiento de Barthelemy y se prometia á Augereau su puesto si al día siguiente por la tarde se habia portado como era de esperar, dos hombres jugaban tranquilamente al chaquete en un extremo del Luxemburgo.

El más jóven de los dos habia comenzado por ser oficial de ingenieros y por publicar unos ensayos matemáticos que le abrieron las puertas de todas las sociedades de ciencias y artes. Más tarde habia escrito un elogio de Vauban, que le valió el ser coronado por la Academia de Dijon.

Siendo capitán del cuerpo de ingenieros al principio de la Revolucion, fué nombrado caballero de la órden de San Luis. En 1791 fué elegido diputado de la Asamblea legislativa por el departamento de Calais, y su primer discurso en dicha Asamblea fué dirigido contra los emigrados de Coblen-

Pasta Pectoral del Dr. F. BORRELL

Treinta y cuatro años de éxitos son la prueba de la superioridad de esta pasta, cuya composición está aislada por completo del ópio y sus preparatorios; no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales; eficazísima contra las afecciones del pecho, como catarrhos, asma, bronquitis, resfriados y toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. Un detallado prospecto indica la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exíjase la firma y rúbrica del Dr. BORRELL. Precio: 125 pesetas caja en España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5, y principales farmacias.

PASTILLAS MORELLÓ

Se obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anticatarrales y antisísmicos que desprenden á medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarrhos, Ronquera, Abscesos pulmonares, etc. Evitar los efectos nocivos del aire irio. Farmacias Madariaga, Coipel, Borrell, Busto, etc., y en la del autor, BARCELONA.

LUCILA

46, Serrano, 46

Casa especial para postizos y pelucas últimos modelos de París, á precios sumamente económicos.

Único depósito en España de la Loción de Luis Dequánt, preservativo de la caída del cabello y curativo de la calvicie.

46, SERRANO, 46

MAZAPAN LEGÍTIMO

DE LA CASA DE LABRADOR, EN TOLEDO

Único depósito en Madrid:

12, PLAZA DEL PROGRESO, 12
Molinos de Chocolate de RANERO

HIPOTECAS AL 6 POR 100

No se admiten corredores. Colocación de capitales á buen interés, en asuntos seguros, examinados é conciencia.

P. Fernández, Infantas, 32, entresuelo dcha. 11 á 1 y 6 á 8.

MANTAS Y COLCHAS

desde 4 reales á 400. Mantas de viaje y de pchera para caballos desde 16 rs. DESEGAÑO, 26, almacen.

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas

DIRECCIONES

Postal: Plaza de la Independencia, 2
Telegráficas: Explosivos. MADRID
Telefónicas: Número 398.

DEPILATORIO VENUS

NO HAY VELLO NI PELOS MAL COLOCADOS. Desaparición instantánea, sin molestia ni dolor, del vello ó pelos, por el Depilatorio Venus, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que su uso, á más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y demás enfermedades comunes á la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus mejorables resultados.

Preparado por la casa: J. LL. PRUNÉS. Despacho: PINO, 10, Barcelona. Precio: 5 pesetas franco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.

Salto de agua y minas

Se compran saltos de agua y minas de todas clases.—Dirigirse á D. E. Alexandre, ALAGÓN, 414, Barcelona.



LA EXUMA. SEÑORA

D.ª TERESA BARRAU DE FIGUEROLA

FALLECIÓ EN ESTA CÔRTE

el día 5 de Diciembre de 1899

á las nueve y media de la mañana

R. I. P.

Su viudo, D. Laureano Figuera; sus hijos D. Pablo y D. Eduardo Bosch y Barrau; su hija política, D.ª Dolores Tintorer; sus nietos, su hermano, sus hermanas políticas, sus sobrinos, sus primos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Concepción (barrio de Salamanca, calle de Hermsilla), mañana miércoles 13 de Diciembre, á las once de la mañana, por lo que recibirán señalado far r.

El duelo se despide en la misma iglesia.

MUEBLES EBANISTERÍA Y TAPICERÍA

CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles.—Especialidad en juegos de alcaoba, comedores, despachos, gabinetes, y colgaduras con precios marcados fijos y económicos garantizados.—MA YOR, 78; entrada, LUZON, 1, bajo izqda.

CHOCOLATE ESPECIAL

Con este título la Compañía Colonial expende en sus establecimientos calle Mayor, 18 y Montero, 5, un chocolate verdaderamente superior y de precio arreglado, que hasta la fecha solo se elaboraba de encargo para el consumo de algunas familias distinguidas de esta corte.

Precio del paquete (400 gramos) . . . 1.75 ptas.
Precio del 1/2 paquete (200 gramos) . . . 0.88 »
De venta en la Compañía Colonial, Mayor, 18; Montero 5.

ALPOMBRAS Y TAPICES

LOS MAS GRANDES SURTIDOS. Estilos completamente puros.—Tapices grandes dimensiones. Visiten estos almacenes y comparen clases y precios. Cayetano Polo y Hermanos, Fuencarral, 19 y 21

LIBRERIA AGRÍCOLA Serrano, 14, Madrid

Obras últimamente publicadas: «La plaga de la langosta, sus estragos, medios de combatirla, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta. «La remolacha azucarera, su cultivo y explotación».—Precio, 350 pesetas. «El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas. «El cultivo del azafra».—Precio, una peseta. «La Pataia, su cultivo y explotación, por Orlizio's, perito agrícola y director de la granja experimental de Alava».—Precio, 2 ptas. «La elaboración de aceites, notable trabajo publicado en Italia por el sábio Dr. Bizzarri y traducido y comentado por el catedrático de Agricultura del Instituto de Alfonso XII, Sr. Pequeño».—Precio, 3 pesetas. Envíase á provincias.

Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 23, pral.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

A partir del próximo mes de Noviembre quedarán organizados en la siguiente forma:

- Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
- Una expedición mensual á Centro América.
- Una expedición mensual al Río de la Plata.
- Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.
- Trece expediciones anuales á Filipinas.
- Una expedición mensual á Canarias.
- Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
- 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tángier con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente. Para más informes, acídase á los Agentes de la Compañía.

JOJO FUMADORES! LE SUEZ

El mejor papel de fumar y más barato hasta hoy conocido. Depósito: La Universitaria, S. Bernardo, 56.

La Compañía General de los Philipinas, Sociedad Anónima, capital tres millones de francos, establecida Rue Royale, 150, Bruselas (Bélgica), se encarga mediante comisión de todos intereses comerciales de los españoles en Filipinas. Diríjase á dicha Compañía para cualquier informe.

Se vende papel viejo por mayor, en la Administración de este periódico, Libertad, 23, pral.

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recién pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, constipados, tos crónica, delgadez de la alcaoba, etc.

Desconfiar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disfrasar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extracción de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro natural, conserva un buen gusto de pescado fresco y debe tomarse á medida. Exíjase el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lottner, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada franco triangular. Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.

Fruta laxante refrescante

contra el ESTREÑIMIENTO

Almorranas, Bilis, Embarazo gástrico é intestinal, Jaqueca

TAMAR INDIEN GRILLON

Paris, 33, rue des Archives y en todas las farmacias

NUBIAN BETUN IMPERMEABLE en botellas

Dá un brillo igual al del charol, el cual se conserva durante una semana en todo tiempo. BETUN en cajas de hojaldeta. Producto adoptado por los ejércitos ingleses. PASTA MATE para cubrirlo y becerro mate. Verdadero producto inglés.—Grasa rusa para calzado de casa.—Metal Polish para conservar y pulimentar toda clase de metales. Venta en las zapaterías.—Fábrica en Londres.

za, contra el marqués de Mirabeau, contra el cardenal Rohan y contra M. de Colonne, que intrigaban cerca de los reyes extranjeros para que se reunieran entre sí y declarasen la guerra á la Francia. Propuso se reemplazase á los oficiales nobles, emigrados del ejército, por sus segundos y por los sargentos de los mismos cuerpos. En 1792 pidió la demolición de todas las Bastillas existentes en el interior de Francia, y presentó una dilatada serie de medidas para hacer desaparecer la obediencia pasiva de los soldados y de los oficiales. En los días en que la Revolución se hallaba amenazada por el extranjero, pidió la fabricación de trescientas mil picas para armar el pueblo de París.

Nombrado más adelante diputado de la Convención nacional, votó imponible la muerte del rey, é hizo reunir á la Francia el principado de Mónaco y una parte de la Bélgica.

Enviado al ejército del Norte en 1793, destituyó sobre el campo de batalla de Wattignies al general Gratien, por haber retrocedido delante del enemigo, y colocándose á la cabeza de la columna francesa reconquistó el terreno que perdiera el antedicho general.

Nombrado en el mes de Agosto del mismo año miembro del comité de seguridad pública, desplegó un talento tal, que aun en nuestros días se le cita con encomio al recordar su hábil manera de organizar catorce ejércitos y de formar los planes de campaña, no solamente de cada uno en particular, sino de la coordinación de todas las operaciones en general. Entonces fué cuando obtuvieron los ejércitos franceses las magníficas victo-

rias que siguieron á la toma de Tolon, y por las cuales se consiguió la rendición de cuatro plazas fuertes del Norte.

Aquel hombre se llamaba Lázaro Nicolás-Margarita Carnot; era el cuarto director, y no habiéndose podido entender con Barras, Rawbell y La Revellère Lépaux, acababa de ser condenado á muerte por sus colegas, que le juzgaban demasiado peligroso para dejarle vivir.

Su compañero de juego, que movía las fichas con tanta indolencia como Carnot con energía, era el marqués Francisco Barthelemy, el último de los directores, cuyo mérito consistía en ser sobrino del abate Barthelemy, autor del Viaje del jóven Anacharsis. Embajador de Francia en Suiza durante la Revolución, habia firmado en Bata, dos años antes, los tratados de paz con España y Prusia, poniendo así feliz término á la primera coalición.

Fué nombrado á causa de su conocido moderantísimo, y precisamente ese mismo moderantísimo fué el que le hizo excluir por sus colegas y decidir su encarcelación.

Era la una de la noche cuando Carnot, con un golpe imprevisto, terminó su sexta partida de chaqueto.

Los dos amigos se separaron dándose un fuerte apretón de manos.

—Hasta la vista—dijo Carnot á Barthelemy.

—Hasta la vista?—replicó Barthelemy;—¿estais seguro de ello, mi apreciable amigo?

—¿Y por qué no?

—¿Qué queréis! En los tiempos que corremos, no me acuerdo ni una sola noche con la certeza de ver á la mañana siguiente al amigo de quien me separé la víspera.

—¿Qué diablos teméis?—preguntó Carnot.

—¡Bah! ¡bah!—dijo Barthelemy,—por ventura ignorais que el dar una puñalada es obra de un segundo?

—Si ese es vuestro recelo, dormid tranquilo: no es á Barthelemy á quien ellos harán asesinar, sino á Carnot. Sois demasiado bueno para que quieran quitaros la existencia; dirán que no servís para el paso, y por todo castigo os encerrarán en un claustro mientras dure su dominio.]

—Pues entonces, si teméis eso—repuso Barthelemy—¿por qué preferís ser vencido á ser vencedor?

—¿No lo adivináis?

—No, ciertamente; porque despues de las proposiciones que se nos han hecho, en nuestra mano está el derribar á nuestros cofrades.

—Querido Barthelemy—dijo Carnot—veo con dolor que no veis más allá de vuestras narices, las que, desgraciadamente, no tienen mayores dimensiones que las de vuestro tío. ¿A qué partido pertenecen los hombres que nos han hecho semejantes proposiciones?

—Al partido realista.

—¿Y creéis que jamás los realistas puedan perdonarme lo que yo he hecho en contra de ellos?

—¿Qué diablo!—dijo Barthelemy;—se ven cosas tan extrañas...

—No os hagais ilusiones, estoy condenado á muerte: si me pescan los realistas, será ahorcado como regicida; si los directores, asesinado como realista. Entre una y otra muerte, prefiero la de ser asesinado.

—¿Y con semejantes ideas—repuso el quinto director—vais á dormir á vuestra casa?

—¿Y en dónde queréis que duerma?

—En un sitio cualquiera, en cualquier parte, si podéis creeros seguro.

—¡Soy fatalista! Si el puñal asesino ha de tropezar conmigo, no hay que darle vueltas, tropezará...

—Pero...

—¡Buenas noches, Barthelemy! Tengo mi conciencia tranquila; he votado la muerte del rey; pero he salvado á la Francia. Ahora á ella es á quien toca salvarme á mí.

Y Carnot entró en su casa, y se acostó con la misma tranquilidad que tenía de costumbre.

No se equivocaba; se habia dado la orden á un alemán para que le arrestase y asesinara, en caso que opusiera resistencia.

A las tres de la mañana el alemán y sus esbirros se presentaron á la puerta de Carnot, que vivía con su hermano menor, y como ya hemos dicho, en la planta baja de Luxemburgo.

Su criado, al ver á los esbirros y al escuchar al jefe preguntar en mal francés en dónde estaba el ciudadano Carnot, les condujo al lecho del más jóven de los dos hermanos, que no teniendo nada que temer por sí, mantuvo por un instante el error de los soldados.

Entretanto, el ayuda de cámara corrió á prevenir á su amo que venían á arrestarle.

Carnot, casi desnudo, saltó al jardín y se escapó por una de las puertas del Luxemburgo, cuya llave tenía.

El criado regresó entonces, y al verle el jóven prisionero, comprendiendo que su hermano se habia fugado, se dió á conocer.

Entonces, furiosos los soldados, recorrieron todas las habitaciones de Carnot; pero no hallaron mas que su lecho vacío y aún caliente.